

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**  
*Pour diffusion immédiate*

## Coup d'envoi des Journées de la persévérance scolaire en Estrie

### 90 % des Estriens estiment que la réussite éducative dépasse les murs de l'école

**Magog, le lundi 16 février 2026** — R3USSIR - Éducation Emploi Estrie est heureuse de lancer cette **17<sup>e</sup> édition** des **Journées de la persévérance scolaire** (JPS) en Estrie. Du **16 au 20 février**, l'ensemble de la collectivité estrienne est invitée à prendre part à cette grande campagne nationale et régionale de mobilisation pour la réussite éducative.

#### La persévérance, ça mène loin.

Dans un monde où tout va vite et où les résultats immédiats sont souvent valorisés, il est important de rappeler que la réussite se construit avec le temps, à travers les défis et grâce à un engagement constant. Sous le thème « La persévérance, ça mène loin », l'édition 2026 des JPS rappelle que persévérer ne se fait jamais seul. Derrière chaque personne qui avance, quelqu'un croit en elle.

« Un mot d'encouragement, une oreille attentive, un sourire, un conseil bienveillant, un petit « je suis fier de toi »... Soutenir la persévérance scolaire, c'est parfois aussi simple que cela. Chaque geste de soutien, et chaque personne qui accompagne, nourrit la confiance et le désir d'avancer », souligne Josiane Bergeron, directrice de R3USSIR.

Cette semaine, joignons-nous au mouvement pour soutenir toutes les personnes qui apprennent, avancent et persévèrent.

#### Réussite éducative : Une responsabilité collective

La persévérance n'est pas seulement un effort individuel : c'est un mouvement collectif. Familles, réseau de l'éducation et de la santé, organismes communautaires, milieu de la petite enfance, marché du travail et gouvernement jouent tous un rôle crucial dans la persévérance scolaire et la réussite éducative. Selon un sondage Léger mandaté par le Réseau québécois pour la réussite éducative (RQRÉ)<sup>1</sup>, **90 % des Estriens considèrent que l'école n'est pas la seule responsable de la réussite éducative des jeunes**. Cette proportion est semblable au Québec.

Le sondage souligne aussi que la population reconnaît l'importance d'une action collective : **95 % des Estriens estiment qu'il faut mobiliser l'ensemble du réseau éducatif, de ses partenaires et de la société pour soutenir les jeunes**. Au Québec, cette proportion est légèrement moindre (90 %).

Les JPS sont un moment clé pour rappeler que les jeunes ne sont pas seuls dans leur parcours. Maintenir nos efforts collectifs est essentiel pour l'avenir des jeunes et la vitalité de notre région.

#### Un modèle estrien de persévérance scolaire

Dans le cadre des JPS, R3USSIR met en lumière le parcours exceptionnel de Mme Caroline Niquette, directrice générale du Regroupement des CPE des Cantons de l'Est. Devenue mère à 19 ans, elle a su concilier études, travail et famille, soutenue par des adultes significatifs et son engagement marqué dans la vie étudiante. Son parcours atypique, du travail social à l'entrepreneuriat, l'amène aujourd'hui à

<sup>1</sup> Léger a été mandaté par le RQRÉ pour réaliser une enquête explorant les perceptions et les préoccupations des Québécoises et des Québécois sur divers aspects de la réussite éducative. Les résultats ont été obtenus à travers un sondage Web effectué entre le 18 décembre 2025 et le 6 janvier 2026 auprès de 1571 Québécoises et Québécois âgé(e)s de 18 à 59 ans et pouvant s'exprimer en français ou en anglais. Un suréchantillonnage a été réalisé pour la région de l'Estrie (n=150), permettant ainsi de recueillir des données spécifiques et de mieux comprendre les enjeux éducatifs propres à notre région.

diriger le Regroupement des CPE des Cantons de l'Est. Elle transmet l'importance des liens humains et de l'engagement pour nourrir la persévérence dès la petite enfance.

Convaincue que la persévérence se construit tout au long de la vie, Mme Niquette souligne le rôle des adultes significatifs et des petits gestes du quotidien pour donner du sens au parcours scolaire :

« La persévérence, ce n'est pas seulement une question de réussite scolaire, c'est un chemin qui se construit avec les gens autour de nous. Un adulte significatif, un réseau social peuvent faire toute la différence et donner du sens au parcours, et ce, dès la petite enfance », souligne Mme Niquette.

### **Des centaines d'activités partout en Estrie**

Encore une fois cette année, les JPS font vibrer l'Estrie avec des centaines d'activités déployées dans tous les milieux. Établissements d'enseignement, organismes communautaires, centres de la petite enfance, carrefours jeunesse-emploi, municipalités et MRC se mobilisent pour mettre la persévérence scolaire à l'honneur. Conférences, foires aux métiers, ateliers, balados et activités de reconnaissance ponctuent la semaine, en plus de la levée du drapeau vert et blanc dans plusieurs municipalités. Tout au long de la semaine, l'Escouade JPS ira à la rencontre des « champions de la persévérence » afin de souligner les initiatives inspirantes aux quatre coins de l'Estrie.

### **Ce jeudi 19 février, tous en VERT pour le Jeudi PerséVERT!**

Le 19 février, tous sont invités à **porter un vêtement ou un accessoire vert**, symbole de la jeunesse et de l'espérance, pour soutenir la persévérence scolaire. Parents, grands-parents, enseignants, éducateurs, employeurs... tout le monde peut participer!

Partagez vos photos sur les réseaux sociaux avec le #perséVERT2026 et participez à la vague d'encouragement qui traversera l'Estrie. Cette année, les municipalités et organisations sont invitées à illuminer leurs bâtiments en vert. Parmi celles-ci, la **Ville de Sherbrooke mettra en lumière les Gorges de la rivière Magog**, tandis que le **pont suspendu de Coaticook** sera également illuminé — un spectacle à ne pas manquer!

**Pour plus d'information sur les activités phares et sur la campagne des JPS 2026 en Estrie, visitez le site [JourneesPerseveranceScolaire.com/Estrie](http://JourneesPerseveranceScolaire.com/Estrie).**

### **À propos de R3USSIR**

Chez R3USSIR, nous croyons que la réussite est un effort collectif. En mobilisant, en sensibilisant et collaborant avec le personnel scolaire, les employeurs, les élus, les organismes communautaires et bien d'autres, nous unissons nos forces pour faire de l'éducation une priorité en Estrie. Nos objectifs : favoriser la réussite éducative et améliorer l'adéquation formation-emploi dans notre région. Nos cinq priorités : valoriser la diplomation, améliorer les compétences en lecture et en écriture, accompagner dans les choix d'études et de carrière, faciliter la conciliation études-travail et soutenir les parents. Pour en savoir plus : [R3USSIR.ca](http://R3USSIR.ca).

#### **Source :**

Dominique Vyboh Poirier, communications  
R3USSIR  
Cellulaire : 819 238-8624  
[dominique.vyboh.poirier@reussirestrie.ca](mailto:dominique.vyboh.poirier@reussirestrie.ca)

#### **Pour information :**

Josiane Bergeron, directrice  
R3USSIR  
Cellulaire : 819 574-3916  
[josiane.bergeron@reussirestrie.ca](mailto:josiane.bergeron@reussirestrie.ca)